

EL BOLETÍN



#1331 - Lunes 10 de noviembre de 2025

MARÍA, MUJER DE LA PROMESA Y MADRE DE LA ESPERANZA

María nos enseña a mirar más allá de nuestras cruces, a confiar en que, incluso en los momentos más oscuros, la luz de la resurrección ha llegado en su Hijo Resucitado.



Estamos celebrando un nuevo mes de María y nuestra Iglesia, en este año Jubilar, ha querido iluminarlo bajo el lema "María, mujer de la promesa y madre de la esperanza", invitándonos a contemplar la vida de María en torno a dos aspectos que se entrelazan y dan sentido a nuestro camino.

María mujer de la promesa, "la historia de la salvación está tejida con hilos de promesas divinas, y María se convierte en el eslabón crucial, en la tierra fértil, donde la más grande de las promesas, la llegada del Salvador, se hace carne. Su 'hágase' es un acto de fe generoso, una confianza total en la palabra de Dios. Estamos muchas veces rodeados de incertidumbres y promesas rotas. La fe de María nos recuerda que las promesas de Dios son firmes, estables y verdaderas" (Mes de María 2025, Presentación CECH).

María Madre de la Esperanza, quien vivió más de una noche en su camino sin rendirse, al pie de la cruz: María estaba allí en el peor momento y sufría con el hijo. María estaba en la oscuridad más intensa, no se fue: "está allí por fidelidad al plan de Dios del cual se ha proclamado sierva en el primer día de su vocación"... " La volveremos a encontrar en el primer día de la Iglesia, Ella, madre de esperanza, en medio de esa comunidad de discípulos tan frágiles: uno había renegado, muchos habían huido, todos habían tenido miedo. Pero Ella simplemente estaba allí, en el más normal de los modos, como si fuera una cosa completamente normal: en la primera Iglesia envuelta por la luz de la Resurrección, pero también de los temblores de los primeros pasos que debía dar en el mundo" (Papa Francisco, 10/V/2017).

María nos enseña a mirar más allá de nuestras cruces, a confiar en que, incluso en los momentos más oscuros, la luz de la resurrección ha llegado en su Hijo Resucitado. En Él está la razón de nuestra esperanza. María, buena madre y maestra, nos enseña una clave esencial para vivir: conocer a Jesús y dejar que Él tome toda nuestra vida. No hay plenitud fuera de esa entrega. El corazón humano, inquieto y anhelante, busca siempre algo más, algo eterno.

Así también nosotros estamos llamados a vivir una esperanza que no depende de las circunstancias, sino del encuentro con un Dios que cumple sus promesas. En un mundo marcado por la incertidumbre, María nos recuerda que la verdadera esperanza no es imaginar un futuro más bonito, sino confiar en la victoria de Cristo sobre la muerte y el mal.

Ella guardaba en su corazón la razón de su esperanza: guardaba a Jesús. Esa era su ancla firme, su roca segura. En este mes dedicado a contemplarla, que María nos enseñe a esperar con certeza y alegría la vida verdadera, la vida eterna que se nos ha prometido. Porque sólo quien guarda a Jesús en su corazón puede vivir en plenitud y esperanza, incluso en medio de la oscuridad.

LO QUE VIENE

D16

Elecciones Primera Vuelta Presidencial y Parlamentarias

ENTRA EN TU APOSENTO (MT 6, 6)

Tiempo Ordinario

32° Semana | Salterio IV

HORARIOS OFICIOS

CSB: 7:10 - 7:30 - 13:30 - *17:30 CSL: 7:15 - 7:30 - 13:30 - *17:30 CSA: 7:10 - 7:30 - 13:30 - *17:30 * Viernes Vísperas 16:30 SJ: 6:20 - 6:45 - 13:00 - 19:25 CAPILLA VIRTUAL: 8:00

EVANGELIO DEL DÍA

M11 Lc 17, 7-10
Mi12 Lc 17, 11-19
J13 Ec 17, 20-25
V14 Lc 17, 26-37
S15 Lc 18, 1-8

L10 Lc 17, 1-6

D16 Ml 3, 19-20 Sal 97,5-9 2Ts 3, 6-12 Lc 21, 5-19 L17 Lc 18, 35-43

CELEBRAMOS



SAN MARTÍN DE TOURS 11 de noviembre

"Dejad, hermanos, dejad que mire al cielo y no a la tierra, y que mi espíritu, a punto ya de emprender su camino, se dirija al Señor» (De las Cartas de Sulpicio Severo).





NOTICIAS MAM



Vísperas Generales MARÍA NOS ENSEÑA A ACOGER LA PALABRA

Este lunes 3 de noviembre se celebraron las Vísperas Generales en las distintas comunidades manquehuinas en Santiago, centradas en la Virgen María, para así preparar la celebración de este Mes de María, que iniciamos el sábado 8 de noviembre

En la **Comunidad de San Benito**, **Benjamín Muñoz** (B19) invitó a encomendar esta Vísperas Generales a María, en su mes, en plena primavera: "De una forma muchísimo mayor, María se convierte en la flor que dará a luz al fruto más importante del cual nos alimentaremos: el Verbo encarnado, Jesucristo. La primavera refleja renacer

y vida nueva, como la que María trae al mundo. Y digo 'trae' en presente, porque no pienso en este mes como uno para conmemorar la acción de alguien lejana a mí hace dos mil años, sino que un mes para hacernos conscientes de la realidad presente que se revela a través de María hoy". Continuó: "Nuestra madre es el reflejo manifiesto de la lectio. Ella escucha la Palabra, que se le dice a través del ángel Gabriel, y responde "hágase en mí según tu palabra" (Lc 1, 38). ¿No es esto hacer lectio? Recibir, no sólo con los oídos, sino con una disposición y entrega del corazón, lo que Dios nos encomienda".

De la **Comunidad de San Lorenzo**, **Alejandro Gronhert** (B99), oblato, nos cuenta: "Como estamos cercanos a iniciar el Mes de María, celebramos estas Vísperas Generales en San Lorenzo orientados a nuestra Madre. Específicamente nos adentramos en cómo María nos enseña a acoger la Palabra en la lectio divina. Reflexionamos sobre la actitud de María al momento de recibir el anuncio del ángel Gabriel y luego intentamos imitar su actitud en un momento de lectio divina. Para la lectio adoptamos una actitud de virginidad, es decir, dispusimos nuestra alma exclusivamente para Dios. Para lograrlo, antes de escuchar la lectura, nos desprendimos interiormente de todas nuestras propiedades: cosas, roles, cargos; también nos desprendimos interiormente de toda nuestra imagen: nuestra fama y el contenido en nuestras redes sociales; por últimos nos desprendimos interiormente de nuestros juicios, tomando conciencia de que la realidad es lo que es, pero que nosotros lanzamos nuestro juicio sobre las cosas, situaciones y personas, incluso sobre nosotros mismos. De esta manera, con el corazón dispuesto hicimos una dulce lectura espiritual de La Anunciación (Lc 1, 26-38) y compartimos comunitariamente".

En la **Comunidad de San Anselmo**, **Javiera Lubascher** invitó a preguntarse "Si pudieras preguntarle una cosa a María, ¿qué sería? ¿qué te gustaría saber sobre ella? ¿qué quisieras que te enseñe o te cuente? Me imagino que son muchas, miles, las posibilidades que pueden ir saliendo en nuestro interior, pero hoy quisiera detenerme en una sola, o, al menos una en particular. El Evangelio de Lucas nos dice dos veces que María guardaba y conservaba todas las cosas en su corazón. Ante esta insistencia del evangelio, hoy me gustaría detenerme y preguntarle a la Virgen; María, ¿podrías contarnos, hacernos oír, ver, o percibir eso que guardas tan cuidadosamente en lo íntimo de tu corazón? ¿Qué es lo que viste y escuchaste que tanto marcó tu vida para guardarlo a fuego dentro tuyo? Creo que si pudiéramos adentrarnos en ese espacio de su inmaculado corazón, podríamos también conocer la clave de la fortaleza y esperanza que nos enseña María".

JUBILEO DE LA EDUCACIÓN Y LA CULTURA



Congreso de Educación Escolar Católica: formar comunidades de esperanza

El martes 4 de noviembre educadores, equipos directivos y académicos llegaron el al auditorio Francisco Rosende, de la Universidad Católica, para participar del Congreso de Educación Escolar Católica con el que la iglesia de Santiago inició la celebración jubilar de la educación. El tema central del congreso fue formar comunidades de Esperanza, lema que fue profundizado por el cardenal Fernando Chomali en la ponencia inaugural: "Educar es un acto de esperanza y una pasión que se renueva con la promesa del futuro que esperamos para la humanidad". Del Movimiento asistieron Alejandro Allende, Ignacio Tupper, oblatos, y Ana María Cordero, secretaria ejecutiva del Centro de Educación Manquehuina.

Ver más



Misa Jubilar

El miércoles 5 se celebró, en la Catedral Metropolitana, la Misa Jubilar del Mundo de la Educación y la Cultura, que reunió a colegios, universidades y comunidades educativas, presidida por el cardenal arzobispo de Santiago, Fernando Chomali, a la cual asistió una delegación de los Colegios de Manquehue.

El cardenal Chomali, en su reflexión, presentó tres grandes caminos para fortalecer la educación: cultivar una vida interior profunda, usar la tecnología al servicio de la persona y construir la paz mediante el diálogo. "Los colegios católicos no tenemos espacio para la superficialidad. Estamos llamados a cultivar corazones que oren,

que piensen y que dialoguen con verdad". Propuso tres gestos concretos para vivir el amor al prójimo en las comunidades educativas: "desterrar el *bullying*, agradecer a los profesores al finalizar cada clase y mantener las salas limpias como signo de respeto y gratitud. Son gestos sencillos, pero profundamente evangélicos". <u>Ver más</u>

ESPACIO ABIERTO: IGLESIA HOY



Carta apostólica del Papa León XIV

Diseñar nuevos mapas de esperanza

Este martes 28 de octubre fue publicada la Carta Apostólica "<u>Diseñar nuevos mapas de esperanza</u>" del papa León XIV en el 60° aniversario de la declaración conciliar *Gravissimum educationis*: "Con ese texto, el Concilio Vaticano II recordó a la Iglesia que la educación no es una actividad accesoria, sino que constituye la trama misma de la evangelización: es la forma concreta en que el Evangelio se convierte en gesto educativo, relación, cultura".

"La declaración conciliar *Gravissimum educationis* reafirma el derecho de todos a la educación y señala a la familia como la primera escuela de humanidad. La comunidad eclesial está llamada a apoyar entornos que integren la fe y la cultura, respeten la dignidad de todos y dialoguen con la sociedad. El documento advierte contra cualquier reducción de la educación a una formación funcional o a un instrumento económico: una persona no es un 'perfil de competencias', no se reduce a un algoritmo predecible, sino que es un rostro, una historia, una vocación", expresa el Papa en su carta apostólica.

Leer más

LINKS DE INTERÉS









"No descuides el carisma que hay en ti" (1Tm 4, 14a).

Escríbenos a boletin@manquehue.orq



@movimientomanquehue